



Comunicado de Prensa No. 122-10 México, D.F., 22 de mayo de 2010

## Mediante Apazu y Fondo Concursable, mejorarán servicios de agua potable en Guerrero

• La Comisión Nacional del Agua intermediará para rescatar zonas de recarga de acuíferos: JLLT

El Director General de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), José Luis Luege Tamargo, y el gobernador de Guerrero, Zeferino Torreblanca Galindo, establecieron que continuarán con los apoyos financieros conjuntos para mejorar la calidad de los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento en el estado.

En reunión privada, el mandatario estatal expuso la problemática financiera por la que atraviesan los organismos de Agua Potable y Alcantarillado de Guerrero, así como la necesidad de conseguir apoyos adicionales, tanto federales como estatales, para eficientar su operación y fortalecerlos como organismos.

Cabe señalar que, tan sólo en lo que va del año, la Conagua destinó a la entidad más de 400 millones de pesos mediante los programas Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento de Zonas Urbanas (APAZU), Fondo Concursable y el Programa para la Sostenibilidad de los Servicios de Agua Potable y Saneamiento en Comunidades Rurales (PROSSAPYS II).

Además, con el Programa para el Saneamiento Integral de la Bahía de Acapulco 2008-2011 la federación ha asignado más de 500 millones de pesos.

Ante esta petición, Luege Tamargo reiteró el apoyo irrestricto de la Conagua para continuar mejorando la infraestructura hídrica, principalmente lo relacionado con la operación y rehabilitación, por parte del estado, de las plantas de tratamiento de aguas residuales instaladas en la entidad.

Para incrementar el nivel de tratamiento de aguas residuales, se acordó con Torreblanca Galindo impulsar, mediante financiamiento, la operación de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales Aguas Blancas, ubicada en Acapulco y catalogada como la más importante en el estado.

La construcción de esta planta se encuentra en la etapa final y se logró mediante programas implementados por la Conagua como APAZU, el Programa de Devolución de Derechos (PRODDER), y el Fondo Concursable.

Adicionalmente, el mandatario estatal solicitó la intermediación de la Conagua para solucionar los problemas de invasiones del parque El Veladero. Debido a que se trata de un sitio bajo la jurisdicción de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas, Luege Tamargo ofreció la intermediación institucional para detener el crecimiento urbano irregular en la zona, con lo que se permitiría la recarga del acuífero y se evitarían riesgos a la población ahí instalada.

Detalló que esta situación es una constante a nivel nacional debido al crecimiento urbano desordenado. Por ello, la Conagua impulsa mediante la Agenda del Agua 2030 el rescate integral de las cuencas.

Por su parte, el presidente municipal de Chilpancingo, Héctor Astudillo Flores, expuso la necesidad de que la presa Cerrito Rico sea rehabilitada y el río Huacapa, encausado para evitar desbordamientos e inundaciones en las zonas urbanas.

En respuesta, Luege Tamargo instruyó a la Dirección Local a iniciar los trámites para elaborar los proyectos ejecutivos correspondientes para luego buscar esquemas encaminados a su desarrollo. Igualmente pidió dar seguimiento a otras acciones estratégicas que permitan el fortalecimiento en materia hídrica en la capital del estado.

Luego de que el edil pusiera énfasis en que su administración destinó 45 millones de pesos a acciones para mejorar los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento, ofreció que la Conagua aporte una cantidad similar para reforzar dichos servicios mediante el programa APAZU.

Se estableció también que el funcionario federal participará en la ceremonia de inicio de los trabajos de construcción de la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales Chilpancingo.

Al respecto de esta obra, se recordó que para la construcción de su primer módulo, cuya capacidad es de 125 litros por segundo, la Conagua y el gobierno de Guerrero aportaron en este ejercicio 2010, mediante el programa APAZU, 40 millones de pesos cada uno.

Finalmente, Luege Tamargo reiteró que sigue firme la aplicación del Programa de Saneamiento de la Bahía de Acapulco, integrado por diversos programas federales, entre ellos los encaminados a garantizar el suministro de agua en cantidad y calidad para uso y consumo humano, incrementar el tratamiento de todas las aguas residuales colectadas, fomentar el reuso de agua tratada en actividades secundarias e incrementar eficiencia en los servicios de agua potable y alcantarillado.

00000